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❊ ف��ي البدء من ه��و الاعلامى 
خالد الفقيه؟

- بكل بس��اطة هو خريج كلية 
الإع��ام جامع��ة صنع��اء قس��م 
الإذاع��ة والتلفزي��ون . تش��ربت 
العم��ل الاعام��ى وأحببت��ه منذ 
دراستي الابتدائية فنذرت نفسي 
لأك��ون عضوا ف��ي ه��ذا المجال 

الجميل والمتعب في وقت واحد.
❊  نعرفك إعلاميا ناجحا جذبت 
قلوب المستمعين إليك من خلال 
صوتك الجميل وبرامجك الممتعة 

فمن هو خالد الفقيه الإنسان ؟
- أيض��ا وبكل بس��اطه أنا خالد 
ناج��ى عل��ي الفقيه م��ن مواليد 
مديرية بعدان 1975 محافظة اب 

متزوج ولي ابنان وبنت
❊ كانت بدايت��ك الإعلامية في 

إذاعة صنعاء فماذا قدمت فيها ؟
-  التحق��ت بالعم��ل ف��ي إذاعة 
صنعاء ع��ام2002 كمعد ومقدم 
برامج وقد س��نحت ل��ي الفرصة 
بإعداد وتقدي��م عدد من البرامج 
الإذاعية كبرنام��ج )من تجاربي(
وبرنامج)س��نابل الخير(وفق��رة 

)العيد عيد العافية( كما تش��رفت 
بالمش��اركة في عدد من البرامج 
الأخرى كبرنامج)أحبوا شباب ( في  
إذاعة الش��باب وبرنامج) مهرجان 
في عرش بلقيس(وبرنامج )كيف 
وأخواته��ا( والفت��رة الصباحي��ة 
المفتوحة وآخر برنامج ش��اركت 
في��ه كان برنامج)نزهة الجمعة(

مع الأستاذ علي احمد السياني.
❊ هل وجدت فرقاً بين العمل في 
إذاعة صنعاء وإذاعة إب المحلية ؟

-بالنس��بة لي العمل في إذاعة 
صنع��اء كان نقط��ة البداية ومع 
عدد من الإعاميين المخضرمين 
الذي��ن أك��ن له��م كل التقدي��ر 
والاحترام أما العمل في إذاعة إب 
فهو الانطاقة الحقيقية لي بحكم 
حداثة الاذاعه وعدم وجود كوادر 
إعامية مخضرمة ربم��ا قد تحد 
نوعا ما من بروز وظهور الإبداعات 

الشبابية الجديدة.
❊   عندما كنت  تعمل في إذاعة 
صنعاء هل فكرت في الانتقال إلى 

العمل في التلفزيون؟
- حلمي الذي كب��رت معه وكبر 

مع��ي كان وم��ازال ه��و الالتحاق 
للعم��ل الإعام��ي ف��ي مج��ال 
التلفزيون ... لكن ما كل ما يتمنى 
المرء يدركه.ومع ذلك فقد وجدت 
نفسي أيضا في العمل الإعامي 
الإذاع��ي وصدقني إذا ما س��نحت 
لي الفرصة المناس��بة والمقنعة 
لالتح��اق بالعم��ل ف��ي إح��دى 
الفضائي��ات  الت��ي تق��در الإبداع 
وتبح��ث عنه فس��وف افعل بدون 

أي تردد.
❊ م��اذا أعط��اك العم��ل ف��ي 

الإذاعة؟ 
-  أعطان��ي الكثي��ر والكثي��ر.

يكفيني انه اعطانى ش��يئا واحدا 
اعت��ز به وه��و ح��ب الناس.وهذا 

شيء كبير بالنسبة لي.
❊ وماذا اخذ منك؟

-  أيضا الكثير فالعمل الإعامي 
ف��ي أي وس��يلة إعامي��ة يعطي 
ويأخذ في نف��س الوقت وبالتالي 
فاب��رز م��ا أخذ من��ى ه��و الراحة 

النفسية الداخلية بمعنى أنني أظل 
طوال اليوم في شغل شاغل عن 
أمور الحياة الأخرى بحيث تفكيري 
دائما ينصب في ماذا س��أقدم من 
جديد لجمهور المستمعين بحيث 
أحافظ على مكانتي التي حصلت 

عليها في قلوبهم.
❊  تش��غل منصب موق��ع مدير 
إدارة البرام��ج في إذاع��ة إب منذ 
افتتاح الإذاعة تقريبا.فكيف تنظر 
لهذه الإدارة كإعلامي متخصص؟ 
- دون أدن��ى ش��ك الإعام��ي 
الحقيق��ي ه��و ال��ذي ي��درك بان 
جوهر أي مؤسسة إعامية إذاعية 
أو تلفزيوني��ة ه��ي إدارة البرامج 
فه��ي المح��رك الأس��اس للعمل 
داخل أي مؤسسه من المؤسسات 
وبالتالي فإنه لا ينكر هذا الدور إلا 

جاهل أو متغابٍ.
❊  وماالذي تحتاجه هذه الإدارة 

لإنجاح مهامها ؟
-  هي لا تحتاج سوى إلى تفهم 

أهمية دورها ومساعدتها من قبل 
الإدارات الأخ��رى وع��دم التدخل 
في صاحياته��ا أو الانتقاص من 
حقوق العاملين فيها من معدين 
ومقدمي��ن ومخرجي��ن وفنيين.. 
يعني بالمفت��وح تحتاج لاهتمام 
والتشجيع والرعاية ليس في إذاعة 
إب فحسب وإنما في كل الإذاعات 
والقنوات وذلك حتى نحصل على 

عمل إعامي متميز وخاق.
❊  إذاعة إب شهدت نجاحا ملموسا 
فاق التوقعات ..هل هذا يعنى أن 

إدارتكم هي إدارة ناجحة؟ 
- من الصعوبة بمكان وبالنسبة 
ل��ي ش��خصياً الإجاب��ة ع��ن هذا 
الس��ؤال ..لك��ن يكف��ى أن أقول 
أنن��ا نحاول وب��كل م��ا أوتينا من 
ق��وة وإمكان��ات إعطاء المس��تمع 
كل ماه��و جدي��د وممت��ع ومفيد 
وباهتمام وتشجيع لا يمكن إنكاره 
من قبل مدير عام الإذاعة .. الذي 
كثيراً م��ا يعيد الأمور إلى نصابها 
ويعطى الإدارة حقها من الاهتمام 

والمتابعة المستمرة.
❊  م��ا البرنامج الذي كان س��بباً 
ف��ي الظهور الق��وي لخالد الفقيه 

في إذاعة إب؟
-  بصراح��ة كل البرام��ج وهذا 
ليس غروراً فكل البرامج التي قمت 
بإعدادها وتقديمها أحسست بأنها 
قد وصلت إلى قلوب المستمعين 
الكرام وهذا ما أكدته الاستبيانات 
واستطاعات الرأي التي قامت بها 
المؤسس��ة والإذاعة حي��ث حازت 
برامجي على المراتب الأولى في 
حج��م الاس��تماع والمتابعة وهذا 

شيء احمد الله عليه كثيراً.
❊  وماذا عن البرنامج الذي تعتز 

به ؟
-  في حقيقة الأمر كل برامجي 

التي قدمتها اعتز بها كثيرا ولكن 
إن طلبت التحديد فبالإمكان القول 
إن برنام��ج) كن جمي��ا ( هو من 
أكث��ر البرامج المحبب��ة إلى قلبي 
لأنه علمن��ي الكثير والكثير وزرع 
في قلبي الأمل والتفاؤل والنظرة 
للحياة بشكل أفضل ..فقد كانت 
مادته - المأخ��وذة عن احد الكتب 
الرائعة- عاجا ناجعا لمن يستمع 
إلي��ه ومنه��م أن��ا . وعل��ى فكرة 
البرام��ج بالنس��بة ل��ي كأولادي 
بالفع��ل عندم��ا يكب��ر احده��م 
يتوقف عن��ه الاهتم��ام والانبهار 
ليتح��ول مباش��رة إل��ى المول��ود 
الجديد وهكذا بالنس��بة للبرامج 
بمعن��ى أن البرنامج ال��ذي ارتاح 
ل��ه كثيرا واهت��م به ه��ذه الأيام 
هو برنام��ج )الرحمة المهداة(عن 
سيرة المصطفى )صلى الله عليه 
وسلم( فأنا أحس بوجودي به قلبا 
وروح��اً ه��ذا إلى جان��ب البرنامج 
الشبابي)نس��ائم  الجماهي��ري 

الليل(.
❊ ما قصة الثنائي��ة في تقديم 

البرامج الإذاعية في إذاعة إب؟
- الثنائي��ة أس��لوب جمي��ل في 
تقديم البرامج ولا تأتى من فراغ 
وإنم��ا م��ن انس��جام وتناغم في 
الصوت والأداء وإذا كان كذلك فهو 
وبا ش��ك يخدم العم��ل الإذاعي 
وعلى س��بيل المثال الثنائية في 
الأداء فيم��ا بين��ي وبي��ن الزميلة 
ياس��مين ه��زاع حقق��ت قب��ولا 
وارتياحا لدى الإخوة المستمعين.

❊  وما سر غياب هذه الثنائية مع 
المذيعة ياسمين هزاع في الآونة 

الأخيرة؟
-  )يضح��ك( لي��س هناك س��ر 
ولا أس��رار الزميلة ياسمين هزاع 
مذيع��ة متمي��زة وأك��ن له��ا كل 

لقاء/معاذ القري�ضي

 معد ومقدم برامج ذاع صيته في الآونة الأخيرة في إذاعة إب بدأ عمله في إذاعة صنعاء وانطلق 
ليكمل المشوار كمدير للبرامج في إذاعة إب , ملك قلوب سامعيه فعطر الأجواء بـ »نسائم  الليل« 
الســاحرة وأعاد الأمل إلى القلوب التائهة في »كن جميلا « , وأوضح أمور الدين المختلفة في 

»أفتوني في أمري«.
 وفي هذه الأيام ومع طلوع شــمس الصباح نجده يشــنف أســماعنا بنفحات عطرة من سيرة 
الرسول )صلى الله عليه وسلم( في »الرحمة المهداة «. عطاء بلا حدود وإبداع متجدد ذلك هو 

الإعلامي / خالد الفقيه ..التقيناه لنتعرف إليه أكثر فتابعوا هذه السطور: 

كلمات/ جمال �ضالم علي الحجيري

❊ تون�س/متابعات:
افتتحت مساء الخميس  الماضي الدورة 45 لمهرجان 
قرطاج الدولي باوبيريت تحتفي بمئوية شاعر تونس 
الكبير أبو القاسم الشابي ووسط إشاعة نفاها المطرب 
الفرنسي شارل ازنافور روجت لإعانه اعتزال الفن من 

على مسرح قرطاج. 
وقدم نحو 60 راقصا وراقصة والعديد من الممثلين 
التونس��يين أمام نح��و تس��عة ألاف متفرج احتش��دوا 
في مس��رح قرطاج الروماني في الضاحية الش��مالية 
للعاصم��ة التونس��ية, عرض��ا ش��بابيا ضخم��ا بعنوان 
»الصب��اح الجديد« احتفاءاً بمئوية الش��اعر التونس��ي 

الكبير أبو القاسم الشابي. 
وكان الاحتفاء بمئوية الشابي انطلق في تونس في 
24 فبراير في ذك��رى يوم مولده ع��ام 1909 على أن 
تختتم في التاسع من أكتوبر ذكرى وفاته سنة 1934.

واحتوت الاوبيرت التي أنتجتها وحيدة صغير البلطاجي 

خصيصا للمهرجان, على سبعة لوحات راقصة عكست 
صراع الشابي ضد الذات الخاملة والظلم والطغيان 
تحمله  بما  الحياة  لإرادة  وانتصاره  الهوية  وطمس 
من أمل وحب البقاء كما أع��ادت أشعاره التي غنتها 
أصوات شابة من تلحين رشيد يدعس إلى الأذهان 
أحداثاً عاشتها تونس خال فترة الاستعمار الفرنسي 

 . 1956-1881
وعلى أنغام موس��يقى عصرية اظهر العرض, على 
مدى نحو الس��اعة ونصف الس��اعة وس��ط أجواء غلب 
عليها الفرح والبهجة, تمسك الش��باب ب�»شاعر الحياة 
والحب والوطن« وتطلعه لبناء »صباح جديد« مبني على 

التفائل والعمل الدؤوب. 
وقالت البلطاجي التي بدت س��عيدة جدا بالعرض  أن 
الفكرة مستوحاة من »سنة الاحتفاء بالشابي التي أعلن 
عنها قبل سنة« مضيفة أن »الاوبيرت التي اعتمدت في 
جزء كبير منه��ا على الغناء والتمثي��ل والرقص و كان 

للجس��د حضور كبير فيها تحمل نظرة إلى المستقبل 
بعيون تونسية شابة«. 

ويس��تمر مهرجان قرطاج الدولي الذي يحتفي أيضاً 
بمؤتيي المبدعين التونسيين المطرب الهادي الجويني 
والأديب علي الدوعاجي حتى 17 أغسطس بمشاركة 
ع��دد م��ن كب��ار الفناني��ن الع��رب والأجان��ب أبرزهم 
الفرنس��ي ش��ارل ازنافور الذي أكد المنظمون قدومه 
إلى تونس لإحياء »حفل اس��تثنائي« رغم ما أثير من 
جدل حول إشاعة إعانه تقاعده من على خشبة مسرح 
قرطاج التي كانت نشرتها صحيفة »الصباح« المحلية 

الأحد الماضي. 
يشار إلى أن المهرجان منذ نشأته قبل 45 عاما بأنه 
البواب��ة الحقيقية لمنح تأش��يرة النجومية للعديد من 
المغنين لا س��يما العرب ، ومنذ العام 1964 غنى على 
خشبة المسرح الروماني في قرطاج فنانون كبار مثل 
كوكب الشرق ام كلثوم وفيروز وماجدة الرومي وعبد 

الحلي��م حافظ ونجاة الصغيرة وفائ��زة احمد و ميريام 
ماكيبا وغوغوش. 

سؤال اليوم يتطلب
إجابة صادقة منَّا

كيف الأمس ذي عشنا
وكيف اليوم قد صرنا 

سؤال اليوم يتألم
عن الثوار ذي قتلوا

وذي فقدوا وذي سحلوا
بلا معنى

عن الثورة .. عن التاريخ
وكيف حققنا وحدتنا
وهذي قصة الوحدة

عساها الناس تفهمنا
ومن يسعى إلى التشطير 

يريد الناس أن تفنى
في الثاني والعشرين 

من مايو وقعنا
على الوحدة وأكدنا

 بفضل الله والقائد توحدنا 
وعززنا هويتنا 

ومن يسعى إلى التشطير
يريد الناس أن تفنى

شعوب الأرض تتطور
ونحنا مثلما نحنا

 نتقاتل ونتخاصم
نكسر كل ما يُبنى
متى عاد با نفهم
متى عاد با نهنا

وبا نبني حضارتنا
متى عاد با نعرف

من قصده يجمّعنا
ومن قصده يفرقنا

 يرجعنا مثلما كنا
بل أكثر

يجزئنا – يأخرنا
يشطرنا –

ويصبح عيبنا منّا
لا ناقد تغيرنا

»أرجوحتي والريح« أول دواوين الشاعرة 
الفلسطينية الواعدة حنين عدوي 

الكاتب زياد جيوسي  و”فضاءات قزح” جديدة 

 »الأمريكي«.. مسرحية جديدة للروائي 
الفلسطيني د. أحمد رفيق عوض

الشاعر البازلي يصدر باكورة 
أعماله »الظل عكاز المسافر«

❊ رام الله/متابعات:
ص��در حديث��اً ع��ن دار الماج��د 
للطباعة والنش��ر والاتح��اد العام 
للكت��اب والأدب��اء الفلس��طينيين 
بالضف��ة  الله  رام  مدين��ة  ف��ي 
الغربية،  مسرحية جديدة للروائي 
الفلس��طيني المعروف احمد رفيق 
ع��وض بعنوان«الأمريكي«. وتقع 
المسرحية الجديدة في 179 صفحة 
من القطع المتوس��ط موزعة على 

عشرة مشاهد.
واعتبر الروائي الفلسطيني يحيى 
يخلف، المسرحية ذات طموح عال 
فهي تبتكر شكلا مسرحيا مناسبا 
حي��ث أنه��ا مزج��ت بين أش��كال 
مسرحية عديدة وصولا إلى شكل 
بلائم المقولة الجريئة والصادمة، 
وه��ي م��ن جه��ة أخ��رى اقتحمت 
المحرج والمربك وربما المسكوت 
عنه وهذا هو احم��د رفيق عوض 
ال��ذي يحفر ويؤس��س لمش��روعه 
الأدبي والفني بدأب وإصرار يغبط 

عليه.

❊ ذمار / �سقر اأبو ح�سن :
صدر حديثاً عن دار جامعة 
ذم��ار, ديوان ش��عري الأول 
للشاعر / عبد الرحيم البازلي 
, يحتوي على 36 قصيدة,من 
الشعر المقفى والحر, طبعت 
عل��ى 80 صفحة من القطع 
المتوس��ط،يحمل عن��وان 

»الظل عكاز المسافر«.
وتمي��ز العم��ل الإبداعي 
للش��اعر الش��اب البازل��ي 
,بالشفافية والصراحة وهو 
يتنقل بسحر كلماته معبرا 
عن أوج��اع الصم��ت ليعود 
فيعل��ن أن لي��س لش��مس 
الغربة ش��روق، فالش��مس 
تشرق فقط في القصيدة..

وتق��دم على ه��ذا الديوان 
ا.د/  العراق��ي،  والناق��د 
صبري مسلم.ورغم حداثة 
التجربة فإن الشاعر استطاع 
أن يبح��ر ف��ي ي��م الحروف 
الزاهية ليضع تجربة جديرة 

بالاهتمام.

❊ القد�س/متابعات:
ص��در ع��ن دار الأركان للإنتاج 
الأراض��ي  داخ��ل  والنش��ر، 
ع��ام  المحتل��ة  الفلس��طينية 
48،  باك��ورة أعم��ال الش��اعرة 
الفلسطينية الواعدة حنين عدوي، 
ابن��ة الثامن��ة عش��رة ، بعن��وان 

»أرجوحتي والريح«. 
وتقع المجموعة في 64 صفحة 
من القط��ع الصغي��ر، وتضم 24 
قصي��دة تحك��ي قصص��اً حياتية 
رائعة منس��وجة بتعابي��ر رقيقة 
وحساس��ة مليئة بالحب والدفء، 
وتحمل هدفا إنس��انيا لكل قارئ. 
ومن قصائدها: بقلبي س��تبقى؛ 
حنين؛ قصة الأمس؛ حبك حزني؛ 

وحيدة تحت المطر. 
واعتبر رس��ام الكاريكاتير نهاد 
بقاع��ي، مدي��ر ع��ام دار الأركان 
للإنتاج والنش��ر أن دي��وان حنين 
عدوي هو عمل مميز لموهبة فذة تخطو خطوات واعدة سيكون لها ما بعدها في 
الفضاء الثقافي والأدبي الفلسطيني. وقال بقاعي :»كتاب حنين عدوي ابنة الثامنة 
عش��رة يؤكد أنه في عالم تسوده المادة لا يزال فيه متسع للإبداع والروح، الشعر 

والفن، بين أوساط الأجيال الجديدة«. 
وبدأت حنين عدوي كتابة الخواطر والشعر منذ ثلاثة أعوام، إذ كتبت خلالها العديد 
من القصائد التي تحكي عن حياتها الشخصية وتجربتها. حول ذلك، تقول: »بدأت 
الكتابة عندما أحسس��ت أن بداخلي ما يحكى، ما يستحق أن يكتب وما يستحق أن 

ينشر ويكون أفكارا.. وكلمات تسبقني وتعرّف عن الشخص الذي أكون«. 
وأكدت عدوي أن الموضوعات التي تطرقت إليها في قصائدها ما هي إلا تدوين 
لكل ما ش��عرت به خلال الس��نوات الثلاث الأخيرة، وهي ترى أن كتاب »أرجوحتي 
والريح« يرصد كل الرياح والعواصف والنسمات التي هزت حياتها وأحدثت تغييرا 
في نفسها خلال هذه المرحلة من حياتها. حول ذلك تقول حنين: »من أصعب الأمور 
التي تواجه من هو في مثل عمري، فهم الحياة وما يدور حولنا. ولفهم هذا كله، لا بد 
من فهم الذات، فهم أنفسنا، كمقدمة حتمية لكي نفهم محيطنا وواقعنا. إن الجسد 

والروح يجب أن يكونا منطلق مشروع بناء إنسان يفهم ويدرك ما يدور حوله«. 

❊ عمان/متابعات:

عن دار فضاءات للنشر  والتوزيع 
ف��ي الأردن صدر كت��اب« فضاءات 
قزحي��ة« للكاتب والإعلام��ي  زياد 
جيوس��ي حيث جاء الكتاب في 404 
صفحات من القطع المتوس��ط وقد 
صمم غلافه الفنان نضال جمهور.

وكت��ب  مقدمة الكت��اب  الدكتور 
هاني الحروب والكتاب تناول  الإبداع 
بكافة مجالاته من سينما، مسرح، 
فنون، موس��يقى، أدبيات و الكتاب 
غني باضاءاته لتجارب عديدة وغنية 

استحقت أن يقف الكاتب عندها.

طموحي العمل في أي فضائية
الإعلامية حنان تمتلك لغة وخامة صوت جيدة

 انطلاق مهرجان قرطاج الدولي في تونس 
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التقدي��ر والاحترام وما زلنا نعمل 
معا ف��ي تقديم النس��ائم الذي لا 
اس��تغني عنها فيه فق��د أصبحت 
عام��ة ممي��زة فيه لك��ن أنا أحب 
دائما أن أجدد من اس��لوب تقديم 
برامجي حتى اظهر بشكل وصورة 
جدي��دة وممي��زة كم��ا أنن��ي في 
برامجي دائما ماابحث عن الصوت 
والأداء الجي��د وليس الأش��خاص 

وبحسب طبيعة كل برنامج .
❊ ه��ل ه��ذا يفس��ر اختي��ارك 
العواض��ي  حن��ان  المذيع��ة 
لمش��اركتك التقديم في برنامج 

)الرحمة المهداة(؟
-  الزميل��ة حن��ان تمتل��ك لغ��ة 
وخام��ة ص��وت جي��دة تتناس��ب 
والبرام��ج الديني��ة وه��ذا لي��س 
مجامل��ة له��ا وبالتال��ي فان��ا أرى 
أن وجوده��ا ف��ي البرنامج أضاف 
الش��يء الكثيرواتمن��ى أن يكون 
هذا الرأي متوافقا مع آراء الأخوة 
المستمعين الذين لا نستغني عن 

تقييمهم بأي حال من الأحوال.
اب  إذاع��ة  أعطي��ت  م��اذا   ❊

وبصراحة ؟
- بصراحة.. لم أعطها شيئا إلى 
الآن .. هي الت��ي أعطتني الكثير 
كما أس��لفت س��ابقا .. يكفى أنها 
كانت حلما بالنس��بة لي أن يكون 
هناك إذاع��ة في مدينتي العزيزة 
مدينة اب وهاهي الآن قد أصبحت 
حقيقة ومن أجم��ل الحقائق في 

حياتي.
❊  سمعنا من زملائك في العمل 
بأنك لا تتعاطى القات فما سر هذه 

القطيعة؟
- )يبتسم( أنا وبصراحة اكرهه 
كثيرا ولا أطيقه وإذا حكمت عليّ 
الظروف ب��ان أتناوله  وبالذات في 
المناسبات أو بضغط من الأصدقاء 

فستجدني في هم وغم لا يعلمه 
إلا الله.. بمعن��ى آخ��ر يصيبن��ي 
الإحباط الش��ديد وأن��ا وبصراحة 
في غن��ى عن ذل��ك فالحياة حلوة 
كما يقال ومن الجميل أن نستمتع 

بها من دون قيد اقصد)قات(.
❊  إذن كي��ف تقض��ي أوق��ات 

فراغك؟
أن��ا م��ن مدمن��ي الأخب��ار    -
السياسية وبالتالي فمعظم أوقات 
الفراغ التي قد أجدها اقضيها في 
متابع��ة القن��وات الاخباري��ه إلى 
جانب قراءة الكتب إن سنح الوقت 

لذلك.
❊ عملك في الإذاعة هل اثر على 
حياتك الاجتماعية والأسرية على 

وجه التحديد ؟
- با ش��ك .. يكفي أن أقول لك 
بان العم��ل في الإذاع��ة ومتابعة 
العم��ل فيها يأخ��ذ تقريب��ا ثلثي 
وقتي على اقل تقدير وبالتالي فان 
التفرغ لمهام الأولاد والبيت أصبح 
ربما مح��دوداً جداً وأن��ا هنا احيي 
زوجتي أم خلود التي تعينني كثيرا 
على أمور الحياة المختلفة بما فيها 

التفرغ للعمل في الإذاعة. 
❊   مت��ى عش��ت الف��رح ب��كل 

معانيه؟
-  س��ؤال صع��ب..لان س��اعات 
الف��رح محدودة ف��ي الحياة ..لكن 
ربم��ا كان ذلك عندم��ا تزوجت أم 

خلود.
❊  ومتى بكيت بحرقة وألم؟

-  أوه ..كثي��راً ..فان��ا عاطفت��ي 
ش��ديدة وأبك��ي حت��ى لمج��رد 
مشاهدتي موقفاً محزناً في الحياة 
أو التلفزيون ..ولكن الحدث الذي 
أبكاني بحرقة وألم ولن أنساه هو 
رحيل الزميل المخرج عادل الغبان 
رحمه الله لدرجة اننى لم أتمالك 
نفس��ي وأنا أنعاه على الهواء في 
برنامج )نسائم الليل( حيث انهرت 
وانتحب��ت باكيا من ق��وة الموقف 
فهذه أول مرة افقد شخصا عشت 

معه ورافقته في حياته.
❊  م��ا الجدي��د لديك ف��ي هذه 

الأيام؟
- الجدي��د هو البرنام��ج الديني 
)الرحمة المه��داة( وهو من إخراج 
الزمي��ل المب��دع فض��ل النقيلين 
الذي أصبح يرافقني كمخرج في 
معظم برامجي وأتمنى أن يترك 
هذا البرنامج الطيب انطباعا جيدا 
لدى الاخوة المستمعين وان تعم 
الفائ��دة عل��ى الجمي��ع خاصة أن 
مادته هي س��يرة الرسول )صلى 

الله عليه وسلم(.
❊  نلاحظ انك جمعت في إعدادك 
وتقديمك بين البرامج الجادة سواء 
الحوارية أو الدينية والمنوعة بما 
فيه��ا الترفيهية..بمعنى آخر انك 
كما يق��ول منتق��دوك ومتابعوك 

أصبحت )بتاع كله(؟ 
- وما المشكلة في ذلك ..أنا أرى 
ومن وجهة نظري الشخصية وربما 
يتفق معي كثير من الإعاميين أن 
معد ومقدم البرامج يجب أن يكون  
ملما وقادرا على الإعداد والتعامل 
مع مختلف الأش��كال البرامجية .. 
بمعنى  آخر أن يكون شاما وغير 
مقولب ف��ي عمل معين وهذا هو 
معيار النجاح الحقيقي فليس من 
المطلوب أن يكون الدكتور دكتوراً 
فقط والش��اعر أن يكون ش��اعراً 
فقط المعيار هنا هو الأداء الجيد 

والنجاح. 
❊ م��اذا تتمن��ى... وإل��ى م��اذا 

تطمح؟
- أتمنى دوام الأمن والأمان في 
بلد الإيمان والحكمة..واطمح إلى 
أن اعمل في قناة فضائية محلية 
أو عربي��ه خاص��ة تق��در الإب��داع 
والمبدعين..ه��ذا ه��و طموح��ي 
وأتمنى أن لا يعيبه عليّ احد فمن 
حق كل منا أن يطمح ولا مستحيل 
كما يقال تحت الشمس وعند ذوي 

الإرادة على وجه التحديد. 
❊  لمن تسدي الشكر والتحية؟

-  الش��كر لله أولا ث��م لوالدتي 
أم خالد حفظها الله وأبقاها التي 
لولاها لم��ا حققت م��ا تحقق في 
حياتي حتى الآن...والتحية أرسلها 
أيض��ا لقيادتنا السياس��ية ممثله 
ب��الأخ رئي��س الجمهوري��ة وهذا 
ليس تملقا أو تقرب��ا فنحن نحب 
من نحب بصمت وه��ذا هو الحب 

الحقيقي من وجهة نظري.
❊  ماذا بقي لديك في نهاية هذا 

اللقاء الشيق؟
- بقي الش��كر والتحية لك آخي 

معاذ.

مدير برامج إذاعة 
إب في حديث خاص
 لصفحة )ثقافة(:

سؤال اليوم !


